

EL UNIVERSAL.mx

## Seguridad y Panamericanos castigan a Guadalajara

Ciudad de México | Jueves 06 de septiembre

Moody's de México cambió la perspectiva de municipio de Guadalajara de estable a negativa, y advirtió que existe un importante riesgo de que el reciente deterioro de los factores crediticios clave continúe durante 2012.

Expuso que la caída de este indicador resultó del incremento en gastos operativos, impulsado mayoritariamente por el aumento en servicios personales y generales, reflejando principalmente los relacionados a los Juegos Panamericanos y a la seguridad pública.

A través de un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, refirió que cambió la perspectiva de A1.mx (Escala Nacional de México) y Ba1 (Escala Global, moneda local) a negativa.

"El cambio en la perspectiva refleja la opinión de Moody's de que existe un importante riesgo de que el reciente deterioro de los factores crediticios clave continúe durante 2012 y alcance niveles que ya no son consistentes con las actuales calificaciones de Ba1/A1.mx de Guadalajara", dijo Roxana Muñoz, analista de calificadora crediticia.

A pesar de que el municipio registró márgenes operativos brutos positivos, los resultados financieros consolidados y los indicadores de deuda se deterioraron durante 2011, agregó.

En 2011, resaltó Moody's de México, el balance operativo bruto del municipio fue equivalente a 7.9% de los ingresos operativos, en comparación con el 12.5% registrado en 2010.

Moody's consideró que el registro de balances operativos positivos similares a los de los años anteriores representará un reto durante 2012 y en los años posteriores.

"Como resultado del debilitamiento del desempeño operativo, sumado a los elevados niveles de gasto de capital, Guadalajara registró un déficit financiero en 2011 equivalente a -10.2% de sus ingresos totales, un elevado nivel en comparación con sus pares nacionales calificados como Ba1.

"El incremento de 359% en inversiones de capital en 2011 en relación al año anterior refleja la repavimentación de las principales calles de la ciudad".

Como resultado del déficit financiero de 2011, advirtió la calificadora, la deuda directa e indirecta neta de Guadalajara aumentó a 52.6% con respecto a sus ingresos operativos, por encima del 34.9% registrado en 2010, lo que significa uno de los niveles más elevados en comparación con otros municipios calificados.

"Se estima que el costo de servicio de la deuda alcance aproximadamente 3.5% del total de los ingresos en 2012, en comparación con el 2.7% registrado en 2011".